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1株式会社光永・事業概要
葛飾　御社の事業概要をお聞かせください。
川田　1973年に船会社向けに航海日誌・機関日誌等の紙関係の
印刷会社として、その後、クリーニング業界で使用する厚紙・薄紙
等で製造された商品を全国の商社等に販売をする中で化粧箱・企
画商品を販売してまいりました。2013年からは、防災商品「簡太く
んシリーズ」を発売し、現在は、船舶・クリーニング・防災業界を中
心に活動しております。

2段ボールベッド開発の経緯
葛飾　御社の主力商品である段ボールベッド「簡太くんシリーズ」の
開発のきっかけや歴史をお聞かせください。
川田　① 2012年に㈱光永にお世話になることになりましたが、光
永として独自商品を世間に提案したいとの希望がありました。その
中で2013年関連会社より強化段ボールのベッドの販売協力依頼が
ありまして、商品分析をしたところ重い・大きい・複雑とユーザーの
声が反映されていない商品と判断して、独自商品を開発することに
なりました。災害備蓄商品を基本として、軽い・コンパクト・簡単を基
本ベースに、近隣の市町村の防災課・福祉課にて得た情報を基に、
高さ25cmの初代の「簡太くん」を2013年に発売しました。その後、
より強度を増した「ニュー簡太くん」を発売しましたが、その中で、岡
山の女性（身障者で介護施設働いていた人）より疑問点やご意見を
いただきました。それは、
A・25cmの高さに腰掛けた場合、健常者でも立つことはしんどいで
す。高齢者など、より筋力が弱い人は、地べたに座っているのと同じ
です。
B・高齢者等に向けて、通常椅子替わりに使用して、疲れたらベッドに
横たわるようにしたら。

C・歩行器や車いすから移動
するには、ある程度高さがあ
って段差が少ない方が、膝
や腰への負担が少なく、自
分で移動する場合だけでな
く、介護する時もされる時も
楽です。
D・元気な人がいいだろうと
思うことと、実際に使う人の
意見が違うことはよくあるこ
となので、ぜひ高いベッドを
検討していただけるとありが
たいです。低い物がいいか、
高い物がいいかを選ぶのは
使う人なので。
そこで完成したのが現在メイン商品としている高さ41cmの「ニュ
ー簡太くんⅡ」です。

3段ボールベッドの特徴について
葛飾　段ボールベッドの特徴（利点）についてお話しください。
川田　まずは組立が簡単なことです。使用するパーツが少なく、誰
でも分かる仕組みが「簡太くんシリーズ」の最大の特長です。接着
剤やガムテープ、カッター等も必要ありません。強い力も必要とし
ませんので、お年寄りや女性でも簡単に出し入れができます。概ね
3分以内で組立可能です。
次に軽さです。箱を含んだ重量がわずか8kg以内。女性でもらくら
く持ち運び可能です。また、コンパクトに収納できるため、場所をと
りません。

さらに、ベッド下の蛇腹足は、その隙間に様々な物を置くことがで
きます。天板が端の部分のみ短く開くので、上に乗った状態で出し
入れが簡単にできます。
最後に、高さに拘ったことです。高齢者にも優しい41㎝高「ニュー
簡太くんII」、省スペース性に優れた25cm高「ニュー簡太くん」の2
種類をご用意しています。

4災害時の段ボールベッドの役割
葛飾　災害時の段ボールベッドの役割について、お聞かせくだ
さい。
川田　当社の段ボールベッドは、災害備蓄商品として特に高齢者
の安全な避難生活の不安を取り除く最適なアイテムだと思います。
人間は横になって寝てしまうと自分の中に入ってしまいますが、椅
子替わりにベッドを使用していただければ、会話も生まれ情報も得
ることが出来ます。それが避難生活時、健康に生活を送る基本だと
思います。

5段ボールベッドに対する社会的な評価
葛飾　（東京五輪を踏まえて）段ボールベッドに対する社会的な評
価が上がってきたのでは？
川田　2013年商品発売に合わせて埼玉・千葉・神奈川の市町村に
商品PRに歩きましたが、備蓄品としての優先順位は大変低い状態で
したが、2016年4月の内閣府の福祉避難所の確保・運営ガイドライ
ンにて、ベッドの重要性と特に高齢者対策により避難所の必需品。と
理解されてきていると思います。

6首都直下型地震について
葛飾　首都直下型地震についての見解をお話しください。
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川田　最近、予想を上回る災害が全国で起こっておりますが、首都
の場合、人口が集中する施設・駅・百貨店・映画館・遊園地等におい
ても高齢者や体調の悪い方に対しての補助材として段ボールベッ
ドは、最低数備蓄は必要と思います。

7今後のこと
葛飾　東京都葛飾福祉工場への期待と今後の協力・連携について
お話ください。
川田　東京都葛飾福祉工場様とは、簡太くん発売当初よりのお客
様であり、また当社が防災業界に参入し右も左もわからない状態時
に大変貴重なアドバイスいただき大変感謝しております。
今後も双方に情報を共有し段ボールベッド等の普及により、より良
い避難所を作りたいと思います。

8編集後記
『25cmの高さに腰掛けた場合、筋力が弱い人は、地べたに座って
いるのと同じです。』
川田氏の元へ届けられたお客様の言葉です。たった数cmのことが
立ち座りには致命傷になってしまう。『元気な人がいいだろうと思う
ことと、実際に使う人の意見が違うことはよくあること』。分かって
いるようで、実は案外この事実を忘れていることに気付かされまし
た。東京都葛飾福祉工場が忘れてはいけないこの福祉の視点を、
「ニュー簡太くんII」は思い出させてくれました。備蓄品の優先順位
としては、まだまだ低いかも知れません。しかし、切実に「ニュー簡太
くんII」を求める声は確実にあるのです。そしてその声に確実に応え
ていきたいのです。私たちが、潜在的なその声と福祉の視点の理解
を広めていくことが、大切な使命であるということをあらためて実
感しました。

株式会社光永 東京都葛飾福祉工場
八潮市応援大使 川田 彰 ※敬称略
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